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Предновогодняя ярмарка
21 декабря прошел очередной 

брифинг акима района с журнали-
стами СМИ.

Встреча началась с планов на 
предстоящий год.

- Какие проекты планируется 
реализовать в наступающем году?

- Текущий год близок к завер-
шению, поработали неплохо. В 
основном, запланированные про-
екты в рамках местного бюджета 
исполнены. Инвестиционный проект 
по проведению водопровода в селе 
Чайковское двухгодичный, он будет 
завершен в наступающем году. 
Проект строительства инженерных 
коммуникаций к 27 участкам 9 микро-
района оказался проблематичным 
в плане того, что подрядчик ТОО 
«Тепло Энергострой» (г. Алматы) 
свои обязательства исполняет ненад-
лежащим образом. На сегодняшний 
день работы не завершены. Отделом 
строительства направлены письма 
о проведении проверки. В рамках 
Закона будут приняты определенные 
меры путем передачи материалов 
в суд. До конца мая будущего года 
проект должен быть завершен. Для 
получения земельного участка под 
индивидуальное жилищное строи-
тельство подано порядка 100 заявле-
ний.   

- Как завершается год в плане 
развития инфраструктуры города?

- Из 258,6 км дорог районного 
значения в хорошем и удовлетвори-
тельном состоянии находится 67%  
дорог. На следующий год планирует-
ся завершение ремонта подъездного 
участка к селу Забеловка. В феврале 
ожидаем поддержку проекта по 
реализации ремонтных работ подъ-
ездных дорог к селу Аккарга. 

На сегодня протяженность вну-
трипоселковых дорог составляет 
150 км, из них в хорошем и удовлет-
ворительном состоянии - 50% дорог. 
В текущем году ремонтом охвачены 
3,5 км дорог сел Пригородное и При-
речное. В предстоящем году плани-
руется охватить  средним ремонтом 
еще 4 улицы села Пригородное и 6 
улиц села Приречное. Если позволит 
финансирование, такой же ремонт 
планируем в селе Милютинка.

По городу осуществлен ремонт 
улиц Павлова и Зулхаирова, шести 
внутриквартальных проездов, наме-
чен  средний ремонт улиц Панфилова 
и Новая, пяти внутриквартальных 
проездов.

Из 50-ти внутриквартальных 
проездов сделано 30. По Дорож-
ной карте-2025 все оставшиеся 
внутриквартальные проезды будут 
отремонтированы в течение трех 
лет. В 2023 году планируем охватить 
ремонтом 5 проездов, в 2024 - 9, в 
2025-м - 6. Что касается вопроса 
о благоустройстве территории в 
кольце домов 61- 63 шестого микро-
района, работы по их ремонту будут 
произведены в 2024 году.

Если конкретно, то в следующем 
году пройдет ремонт внутриквар-
тальных проездов домов №№ 24 - 28 
второго микрорайона, домов №№ 28, 
31, 34, 36 четвертого микрорайона, 
домов №№ 1 - 5 шестого микрорай-
она, домов №№ 19 - 22 седьмого 
микрорайона, домов №№ 6, 10а, 24, 
25 одиннадцатого микрорайона.

- Какова ситуация по ремонту 
кровель, освещению, газифика-
ции?

- В текущем году произвели ремонт 
10 кровель. На одиннадцатую кровлю 
деньги уже выделены, этот переходя-
щий проект завершим в январе буду-
щего года. На 2023 год запланирована 
реконструкция семи кровель.

По дополнительному уличному 
освещению предстоит замена ламп 
на энергосберегающие в селах 
Пригородное, Степное, Чайковское, 
некоторых участках города.

По полной газификация сел 
Забеловка, разводящим сетям 1-го 
микрорайона, микрорайона Кенсай 
имеются готовые проекты. По мере 
выделения средств приступим к их 
реализации.

- Часты жалобы населения на 
работу районной больницы. Како-
ва обстановка по привлечению в 
район медицинских кадров? 

- Работа ЦРБ строится на осно-
вании Приказа Министра здраво-
охранения от 2018 года, согласно 
которому запись пациентов на прием 
ведется в Комплексной медицинской 
информационной  системе (КМИС), 
то есть  по предварительной записи 
через кабинет участкового терапев-
та. В экстренных случаях помощь 
оказывается сразу через приемный 
покой больницы. Очередность на 
прием – следствие дефицита кадров. 
В районе не хватает более 20 врачей. 
Имеет место перегруженность меди-

цинских работников. Для привлече-
ния медицинских кадров планируется 
приобретение десяти квартир.

- Что по поводу строительства 
новой школы с государственным 
языком обучения?

- В свете Послания Президен-
та Управлением строительства и 
Управлением образования области 
ведутся работы по корректировке 
сметы строительства школы, которая 
будет возводиться по типу «комфорт-
ная школа». Начало строительства 
предполагается в 2024 году. 

- Какова ситуация в коммуналь-
ной сфере района и, в частности, 
по сооружению на городской 
котельной газопоршневой уста-
новки?

- Осенью текущего года в ряд 
министерств для разработки и 
утверждения был представлен Ком-
плексный план развития города, в 
который включен данный проект. 
Средства на разработку проектно- 
сметной документации выделены. 
Она находится на государственной 
экспертизе. После прохождения экс-
пертизы будет подано ходатайство о 
реализации проекта. 

- В каком режиме сегодня рабо-
тает городская котельная?

- В этом году произведена рекон-
струкция четвертого водогрейного 
котла: заменены горелки, трубы, 
установлена дополнительная ав-
томатизация. В течение трех лет 
предусматриваем ремонт пятого, 
шестого, седьмого водогрейных 
котлов. Сегодня работают три водо-
грейных котла и один паровой котел, 
остальные находятся в резерве. Раз 
в два-три года производится их экс-
пертиза. На сегодняшний день, по 
заключению экспертизы, все котлы 
пригодны к применению.

Что касается теплосетей, с начала 
отопительного сезона произошло 35 
порывов. На следующий год необхо-
димо провести капитальный ремонт 
магистральных сетей протяженностью 
1,7 км. Для разработки проектно-смет-
ной документации закладываются 
деньги в местный бюджет.

- Как осуществляется контроль 
цен на продукты?

- Еженедельный мониторинг 
на 19 наименований продуктов, 
утвержденных правительством, 
ведет отдел предпринимательства. 
Цены зависят от стоимости продук-
тов на областном оптовом рынке, с 
рентабельностью не более 10-12%. 
Через социально-предпринима-
тельскую корпорацию  «Тобол» 
постоянно проводится закупка про-
дуктов первой необходимости. В 17 
торговых точках города постоянно 
реализуются продукты питания по 
ценам ниже рыночных. Об этом на-
селение подробно информируется 
через сайт акимата района, СМИ, 
социальные сети. На сегодняшний 
день предпринимателями района из 
стабилизационного фонда выбрано 
и реализовано 704 тонны продукции. 
Из этого количества мука составляет 
570 тонн, выпекается так называ-
емый социальный хлеб хорошего 
качества и реализуется по цене 95-
100 тенге. Сегодня предприниматели 
некоторых сел напрямую работают со 
стабилизационным фондом. 

С марта работает коммунальный 
рынок, на котором сельские жители 
имеют возможность продавать про-
дукцию с личного подворья.

- Несмотря на открытие пункта 
временного содержания бродячих 
животных, этот вопрос не сходит с 
повестки дня…

- Закон о гуманном отношении 
к животным принят, но только в ок-
тябре текущего года были приняты 

решения областного маслихата об 
отлове, содержании, принятии других 
мер. Небольшие средства на эти ме-
роприятия поступили в ветеринарную 
станцию в конце ноября. Методы 
отлова ручные. Поэтому понятно, что 
напряжение с количеством бродячих 
собак не спадает. Обязанности по 
отлову, стерилизации, чипированию 
возложены на ветеринарную стан-
цию. В полном объеме эти средства 
будут выделены в будущем году. 
Кормление животных решается 
путем обращения в школы, другие 
пункты о выделении определенно-
го объема вторичной еды. Радует, 
что в этом благотворительность 
проявляют неравнодушные граж-
дане. Открытый в октябре за счет 
привлеченных средств, пункт содер-
жания не решает всех проблем, он 
работает на временной основе, для 
постоянного содержания животных 
не предусмотрен. Бродячее животное 
после стерилизации, чипирования 
будет выпускаться снова во внеш-
нюю среду. 

С 1 января будущего года пред-
усматривается массовое чипирова-
ние, идентификация, учет не только 
бродячих животных, но также и 
домашних.

- Как будет продолжаться рабо-
та по пустующим домам?

- Эта работа ведется постоянно, 
но, к сожалению, медленными темпа-
ми, т. к. признание жилья бесхозным 
требует большого количества вре-
мени. В этом году прошла встреча с 
представителями судейского корпу-
са, отдела полиции, прокуратуры по 
поводу пустующего жилья. Только в 
доме № 34 четвертого микрорайона 
из общего числа квартир комму-
нальной собственностью признана 
51 квартира. По остальным домам 
количество квартир, признанных 
коммунальным жильем, составляет 
от одной до шести квартир. Этот во-
прос непростой, требует рассмотре-
ния каждого случая индивидуально.

На вопрос от населения по по-
воду получения водительских прав 
был дан ответ, что сдача экзаменов 
производится только на специали-
зированном автодроме, который 
расположен в областном центре.

Касаемо состояния христианско-
го кладбища, его благоустройство 
возможно при инициативности и 
ответственности местного граждан-
ского сообщества. 

- Как проходит новогоднее 
украшение города?

- По традиции два градообразую-
щих предприятия - АО «Костанайские 
минералы» и ТОО «Комаровское 
горное предприятие» - берут на себя 
большую часть работ по праздничному 
оформлению центральной площади 
города. За счет местного бюджета ве-
дется оформление улиц, частей города. 
Новые светодиодные формы появи-
лись на нашей площади. В этом году 
на городском озере в сооружении снеж-
ных фигур, символов года, принимают 
участие государственные учреждения. 
Надо сказать, что есть проблема неува-
жительного и небережного отношения 
ко всему, что делается в городе для 
проведения досуга граждан. Не успели 
установить фигуры, как некоторые из 
них в этот же  день были сломаны. Вот 
такая проблема есть. 

- На церемонии зажжения елки 
чувствовалась огромная энергия 
и радость присутствующих. Насе-
ление и гости города нуждаются в 
организации массовых новогодних 
гуляний в канун Нового года и сра-
зу после его наступления. 

- На следующий год это пожела-
ние будет учтено. 

Тогжан ЖаМаНКулоВа.

Сделано немало, задачи 
определены

Брифинг акима

Из первых уст
✓ 26 декабря состоялось 

очередное расширенное засе-
дание акимата, на котором за-
слушаны отчеты руководителя 
РГУ «Районное управление са-
нитарно-эпидемиологического 
контроля» Ансагаева А. Х. «О 
санитарно-эпидемиологической 
ситуации в районе и мерах по 
ее стабилизации», а также ру-
ководителя КГП «Ветеринарная 
станция» Сарымсакова С. Ж. 
«Об  обеспечении ветеринар-
но-санитарной безопасности на 
территории района».

✓ За текущий год обследо-
вано 56 образцов пищевой про-
дукции и 54 образца непищевой 
продукции. По результатам кон-
троля выявлено 11 несоответ-
ствий. Из них 10 несоответствий 
являются нарушением требова-
ний технических регламентов, 
одно - по санитарно-химическим 
показателям. В энергетическом 
напитке «Флеш» превышена 
допустимая норма бензоата 
натрия. По результатам выяв-
ленных нарушений субъектам 
предпринимательства выписа-
ны предписания.

✓ Для обеспечения ветери-
нарно-санитарной безопасности 
проведены работы по ветери-
нарно-профилактическим ме-
роприятиям против 11 инфекци-
онных заболеваний. В их числе 
вакцинации, диагностические 
и аллергические исследования 
в общем количестве 264901 
тысяча манипуляций. 

✓ В текущем году в Испании 
состоялся чемпионат мира по 
грэпплингу среди молодежи. В 
весовой категории 71 кг чем-
пионкой мира стала Шынар 
Узбекова, выпускница Житика-
ринской ДЮСШ, секция дзюдо. 
Выпускник отделения бокса 
ДЮСШ Чингиз Идрисов удосто-
ен 2 места.

✓ В этом году проведена 
большая работа по оформлению 
города, построены горки, снеж-
ные фигуры в районе озера. 
По итогам конкурса «Лучшее 
новогоднее оформление» среди 
государственных учреждений 
Гран-при конкурса удостоена 
школа № 9 имени Естая Еща-
нова.

Тогжан ЖаМаНКулоВа.

24 декабря в здании со-
циального рынка «Береке» 
прошла завершающая сель-
скохозяйственная ярмарка 
уходящего года.

Как обычно, ассортимент 
продукции был широким. 

В отделе частного предпри-
нимателя Жанат Карсаковой ре-
ализовали яйца стоимостью 400 
тенге за десяток, рис по 300 тенге 
за килограмм, гречка – 480 тенге, 
сахар – 440 тенге, рожки - 250 тен-
ге, куриные наборы. Продукцию, 
закупаемую в СПК «Тобол» два 
раза в месяц, продают по соци-
альной цене. В продаже также 
имеется подсолнечное масло, 
большое разнообразие чая. 

Базылбек Жармухамедов, 
руководитель коммунального 
рынка:

- Сегодня мясную продукцию 
привезли ИП «Мусаева» из села 
Милютинка, а также личные 
подсобные хозяйства села Тур-
геновка, города. 

Жанна, работник рынка:
- Молочную продукцию реа-

лизуем по вторникам, четвергам, 
субботам по 350 тенге за литр.

Руслан, торговый предста-
витель компании «Хороший 
вкус»:

- Я представляю колбасную 

продукцию и копчености цеха, 
который  находится на терри-
тории складских помещений в 
городе Костанае. Жители ваше-
го города имеют возможность 
приобрести нашу продукцию на 
социальном рынке по субботам, 
в среду и субботу - на мини-рын-
ке и на городском базаре. 

Гульмира, покупатель:
- На ярмарку прихожу посто-

янно. Чтобы попасть к началу 
ярмарки и купить необходимые 
продукты, прихожу очень рано. 
Сегодня попала внутрь рынка 
позже обычного. Яйца закончи-
лись, и мяса, какое хотела, уже 
не было. Купила рис, макароны. 
Цены ниже, чем в магазинах. 
Единственное неудобство, что 
запускают по пять человек, дол-
го приходится ждать. На улице 
не май месяц, сами понимаете, 
холодно. 

P. S. В основном покупатели 
социального рынка - пожилые 
люди. В холодную погоду на 
улице долго не постоишь, а при-
ходится. Коммунальный рынок 
– дело хорошее, но хотелось бы, 
чтобы местная исполнительная 
власть и администрация рынка 
позаботились о благоустройстве 
его территории.

Тогжан ЖаМаНКулоВа.

ЗАГС-инфо
*С 19 по 25 декабря в 

Житикаре зарегистриро-
вали брак две пары, обе 
не торжественно. Неве-
стам – 28 лет и 42 года, 
женихам соответственно 
– 34 года и 37 лет. 

* З а р е г и с т р и р о в а н о 
рождение шести малы-
шей: трех мальчиков 
(Артем, Эльман, Нурлан) 

и трех девочек (Зейнеп, 
Яна, Маруа). Самой мо-
лодой маме – 18 лет, мо-
лодому папе – 22 года, 
возрастной маме – 41 
год, возрастному отцу 
– 48 лет. Две мамы-оди-
ночки. 

*На прошлой неделе 
умерло одиннадцать че-
ловек: восемь мужчин в 
возрасте от 27 до 87 лет 
и три женщины (52 года, 
85 и 87 лет).

КоммуНАльНый РыНоК


